

## Liebe Leserinnen und Leser,

der Schutz von Kindern und Jugendlichen in Einrichtungen der Kinder- und Jugendhilfe steht im Fokus unserer aktuellen Ausgabe von „unsere jugend“. Als Fach- und Führungskraft sind Sie dafür verantwortlich, den Schutz von jungen Menschen in Ihrer Einrichtung sicherzustellen. Sind auch Sie geneigt zu entgegnen: „Gewalt an Kindern und Jugendlichen? Das betrifft unsere Einrichtung zum Glück nicht“? Diese häufige Reaktion zitiert *Markus Wegenke* in seinem Artikel, in dem er uns aufzeigt, warum alle in der Kinder- und Jugendhilfe Tätigen sich mit dem Thema befassen sollten.



Monika Feist-Ortmanns, Michael Macsenaere

In ihrem Beitrag stellen *Carolin Oppermann* und *Julia Schröder* die Frage, ob die Verpflichtungen, die mit der Betriebsurlaub einhergehen, eine Möglichkeit darstellen, um fachliche und organisatorische Entwicklungsprozesse in der Kinder- und Jugendhilfe zu fördern. *Andreas Schrenk* wiederum fordert uns dazu auf, die Vorgaben und Maßnahmen in unseren Einrichtungen kritisch zu hinterfragen, und gibt wertvolle Hinweise, welche Gelingensbedingungen für die Implementierung wirksamer Schutzkonzepte zu berücksichtigen sind.

Wenn Sie auf der Suche nach spezifischen Handlungsempfehlungen für Ihre Praxis sind, empfehlen wir Ihnen die Fachtagung „Der sichere Ort“, an der einige Autorinnen und Autoren dieser Ausgabe mitwirken werden. Eine nähere Beschreibung finden Sie unter der Rubrik „Aktuelles“.

Jenseits des Themenschwerpunktes würdigt *Ferdinand Klein* in seinem Nachruf auf *Otto Speck* dessen Leben und Werk. Zudem finden Sie in dieser Ausgabe einen Beitrag von *Martin Stahlmann* zum drängenden Thema Fachkräftemangel sowie Rezensionen von *Werner Michl* und *Dieter Kreft*.

Wir hoffen, dass Sie von unseren Inhalten profitieren und wünschen Ihnen eine spannende Lektüre.

*Michael Macsenaere & Monika Feist-Ortmanns*